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[大舞台] 第十二届全运会专题

橄榄球“消极比赛”有隐情，教练、裁判、领导矛盾不少

把把事事闹闹大大，，就就为为把把盖盖子子揭揭开开
山东男篮
紧急征调杨庚霖

本报沈阳9月4日讯 (记者 胡
建明 李志刚) 9月3日，山东男篮
正式抵达沈阳，以备战全运会决赛
阶段的比赛。因为内线骁将曹振华
身体有恙，山东男篮紧急将青岛双
星的内线大将杨庚霖征调入队。

杨庚霖此前曾多次入选国家青
年队，并曾经效力于福建男篮，担任
队中大前锋。2012年，杨庚霖转会至
青岛双星雄鹰男篮，并成为山东省
体育局的注册队员。杨庚霖的火线
入队，让山东男篮队中再添一员内
线大将。

中国足协确认
退出亚洲杯申办

本报讯 (记者 叶嘉利) 9月4

日，中国足协官员确认中国退出申办
2019年亚洲杯，退出的原因是“6·15”惨
案中国队1：5输给泰国青年队，导致
高层问责并在申办亚洲杯方面得不
到政府的支持，只能无奈退出。

今年2月份，中国足协确认将申
办2019年亚洲杯赛事，并得到了国家
体育总局的支持。申办亚洲杯需要提
供三个文件申办协议、政府担保函和
申办城市调查表，但是在输给泰国之
后，中国足协受到高层问责，没有上
层的支持，中国足协在提供政府担保
函上存在困难。

另外，中国足球在亚洲都只能
算二、三流，输给泰国之后国足的形
象更加不堪，用足协官员的话说就
是“在这种形势下再申请举办亚洲
杯有点不合时宜”。

全国速度赛马
济南站10月开赛

本报讯 “2013全国速度赛马
巡回赛(济南站)”将于10月13日在济
南国际赛马场举行。

本次赛事是济南国际赛马场继
今年5月份成功举办“2013全国马术
三项赛锦标赛暨第十二届全运会马
术三项赛资格赛”后又一次承办的
国家级大型赛事，是国内最高级别
的速度赛马比赛。赛事由国家体育
总局自行车击剑运动管理中心、中
国马术协会、山东省体育局主办；历
城区委、区政府承办；山东公路集
团、山东骏腾文化体育发展有限公
司、山东骏腾马术俱乐部协办。

本次赛事执行中国马术协会制
定的速度赛马竞赛规程并首次采用
积分制，届时，广大市民在济南国际
赛马场可欣赏到紧张刺激的速度赛
马。 (体讯)

李娜2：1胜，成首位晋级美网四强的中国选手

进进四四强强了了！！我我骄骄傲傲！！
本报记者 许恺玲

北京时间8月4日凌晨，为
中国网球带来众多突破的李娜
再一次揽下一个“第一”。在用
时2小时20分钟苦战三盘后，李
娜2：1淘汰俄罗斯选手马卡洛
娃，一举刷新了个人在美网的
历史最好战绩，成为首位杀进
美网四强的中国球员，同时也
是其职业生涯第5次闯入到大
满贯女单四强阶段。

谈比赛，不开心

也许是因为比赛比预想中
艰难，也许是因为第一次迈过
美网八强这道坎，李娜在赛后
接受现场采访时虽然笑得灿
烂，却掩盖不了声音中的颤抖。
对阵马卡洛娃的比赛，李娜丢
掉了今年美网开赛来的第一

盘，打了第一个抢七，比赛耗时
也是最长。比赛中李娜的数据
也没有之前的比赛那般华丽，
双误数量是之前两轮的总和，
非受迫性失误也高达42个。难
怪赛后李娜感慨，以这一场比
赛的方式获胜，她并不开心。

谈纪录，很骄傲

整场比赛李娜轰出了44记
制胜分，强势的进攻让她一直
占据着场上主动。当然，这场比
赛更值得称道的是李娜在心态
的控制上比以往有了很大提
高。尽管因体能和状态的波动
在第二盘痛失好局，但李娜在
决胜盘迅速摆脱了次盘失利的
阴影，始终没有让自己陷入大
比分上的被动。正是这样的好
心态让李娜拒绝冷门，生涯首
次晋级美网四强。

成功摆脱逆境，这一场来
之不易的胜利也给了李娜更
多信心。“你知道，我总是尝
试着成为第一个。”当被提及
创 造 了 中 国 网 球 一 项 历 史
时，李娜毫不掩饰兴奋之情，

“这是今年最后一个大满贯，我
真的为自己感到骄傲。但我仍
然要继续在球场上战斗，尝试
做到最好。”

谈小威，不关心

在闯入四强之后，李娜将
“如约”对战赛会头号种子小
威。有趣的是，赛后接受现场主
持人采访时，李娜直言其实自
己并不会去特别关注小威与纳
瓦罗的比赛，她更愿意做的是
好好放松吃顿大餐。

虽然现场开了玩笑，但是
对阵小威，李娜还是非常谨慎，

毕竟对阵小威李娜已经七连败
了。“她会是非常难对付的一个
对手，不过这对自己也是一次
很好的挑战。过去我们相遇总
是打得十分艰苦，包括在辛辛
那提。我认为自己有机会可以
取胜。不过现在我只想好好休
息，或许明天训练的时候会与
卡洛斯谈谈，为比赛做好准
备。”李娜也坦言不会过多想对
手怎么打，“如果你只去想对手
在做什么，那你还没上场就已
经输了，在网球比赛中你需要
想清楚的是自己要做什么，以
及应该怎么做。”

半决赛李娜遭遇以顽强坚
定著称的小威，这就更要求李
娜要有不容有失的发挥。毕竟
一旦错失了领先，小威是绝不
会给你任何机会，就像在今年
的辛辛那提半决赛的那两个5：
7一样。

本报记者 李志刚 胡建明
9月4日发自沈阳

如今北京女子橄榄球队，
仍然处在危机之中。有消息称，
国家体育总局、“十二运”组委
会已经召集各省市、行业协会
代表团召开紧急会议，明确提
出“以此为戒，下不为例”，不允
许再有人以任何借口，破坏全
运会的大局。目前，网上有人传
言，“北京女子橄榄球队的银
牌，有可能被取消”，对此，国家
体育总局副局长肖天在接受记
者采访时明确表示“应该不会
吧”，“比赛的结果已经确定了，
一般情况下，不会再更改了。”
据北京一家媒体报道，在队员
还想坚持比赛的情况下，北京
女队教练之所以作出“消极比
赛”的决定，是有考虑的，“把事
情闹大，就是为了把盖子揭
开”。

业内矛盾不少

9月4日，记者采访了多名
中国橄榄球界的知情人士，对

于北京女队此次的“消极比赛
行为”，他们均表示“肯定是非
常错误的，不能容忍的”，但对
于中国橄榄球界，这些知情人
士强调“水真的很深”，“橄榄球
教练与裁判界、包括这个行业
的领导之间有矛盾、有冲突，这
都不是一天两天的事了。”

还是让我们先回到9月3日
下午进行的、在北京女队与山
东女队之间展开的本届全运会
橄榄球决赛。当值裁判的判罚，
是导致北京女队采取“消极比
赛”这一极端抗议方式的直接
因素，西班牙主裁判的判罚，到
底有没有问题？尽管赛后中国
橄榄球协会秘书长刘荣耀表
示：“裁判委员会和仲裁委员会
认定，西班牙籍主裁判Inigo的
判罚公正准确。”但业内人士对
此有着不同的看法。9月4日下
午，一位中国橄榄球界不愿意
透露姓名的人士告诉记者，“那
场比赛，我反复观看了四五遍
比赛录像，从各个角度都看了，
西班牙主裁判至少有四次明显
的错判、漏判、反判情况。”他同
时强调，这并不是说他就支持

北京女队，“我个人认为，西班
牙主裁判的问题在于水平，而
不是倾向性，山东女队在场上
也受到了不公正的判罚。要说
这个裁判帮山东女队，那说不
过去，裁判就是个水平问题，这
个裁判的执法，在我们这些专
业教练看来，简直就是非常可
笑。”

裁判水平不高

中国橄榄球尽管起步较
晚，但教练、队员均是骄傲而又
自尊的，中国橄榄球队在世界
比赛中击败过豪门队伍苏格兰
队，他们认为自己的意见、建议
应该得到主管部门、裁判界的
重视，但事实上并非如此。“这
么说吧，咱们的教练是国际水
平；国内裁判的水平却普遍不
高；对于这个问题，行业主管领
导又不重视。”一位多年从事橄
榄球工作的教练，对此觉得非
常痛心，“咱们有好裁判，但真
正国际水平的裁判，进不了裁
判委员会。反倒是几个没有国
际级水平的，甚至没有吹过哨

子的人，做裁判委员会、仲裁委
员会的官员，这真是说不过去
啊。”有意见，为什么不早一点
反映？记者得到的答复是，“谁
说我们没反映啊。说得轻的时
候，领导说，裁判水平的提高，
不是一天两天的事；说得重了，
领导就急了，曾经有教练因此
受到处罚，甚至被吊销了从业
执照。”

相互沟通不畅

也许认识到了问题的严重
性，此次全运会比赛，“十二运”
组委会、国家体育总局小球中
心 特 别 向 国 际 橄 榄 球 协 会
(IRB)提出申请，他们认为由
IRB派来了外籍裁判，水平应
该没有问题吧。但对此，中国橄
榄球界的教练并不领情，“西班
牙的足球强，但橄榄球一般吧，
他们不一定能赢中国队，裁判
的水平，也就那样吧。”为什么
中国橄榄球界行业领导、裁判
与教练界无法进行深入沟通，
尽可能地达成共识？没有人能
够给出明确的答案。

四川帆板运动员
为救人放弃比赛

新华社大连9月4日体育专电
第十二届全运会帆船帆板比赛场地4

日出现了一封大红纸书写的感谢信，
这是辽宁队为了感谢四川运动员马
娇为救人而放弃比赛写出来的。

辽宁帆板队的领队于波说，这件
救人的事发生在9月3日的帆板比赛
中，当时辽宁队RS：X级运动员郝秀梅
在当天第一轮比赛出发不久，由于紧
张和操作失误不慎落水，器材被水流
推走无法追回，人也抽筋了，四川队
运动员马娇看到这一情况后放弃了
比赛，跳入水中协助郝秀梅。

马娇的表现得到了大家的一
致认可，帆船帆板比赛仲裁委当天
作出裁定，按照此前几轮的平均成
绩给马娇计分。

李娜又一次实现了个人突破。 新华社发
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